

# CORMORÁN GRANDE

## *Phalacrocorax carbo*



Eduardo Alba



Ignacio Barrionuevo

Longitud: 52 cm Envergadura: 130-160 cm

### IDENTIFICACIÓN

Ave grande y oscura con el cuello largo y el pico fuerte acabado en forma de gancho. En la base del pico presenta una zona sin plumas de color amarillo. El adulto tiene el plumaje negro azabache, con el dorso escamado. Durante la época reproductora los adultos muestran manchas blancas en la cabeza, los flancos y los muslos. Los jóvenes presentan tonos más pardos y las partes ventrales de color blanco crema. Sus patas palmeadas son similares a las de las anátidas

Vuela con el cuello extendido, realizando suaves aleteos, y nada con gran parte del cuerpo bajo el agua. Es frecuente verlo posado adoptando una postura erguida abriendo las alas para secarse.

### DÓNDE Y CUÁNDO VERLA

Especie invernante en nuestra costa y durante esta estación es frecuente en las playas y puertos pesqueros de nuestro litoral, en los tramos urbanos de nuestros ríos o en los embalses y lagos.

ene	feb	mar	abr	may	jun	jul	ago	sep	oct	nov	dic
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----

### CURIOSIDADES

En Málaga se conoce como cuervo marino. El nombre del Peñón del Cuervo puede deberse a la presencia habitual o a la nidificación de la otra especie de cormorán, el cormorán moñudo.

Por su gran habilidad pescadora el cormorán ha sido empleado en varios países asiáticos como "instrumento de pesca". Para ello se sumergía a las aves con una soga al cuello para impedir que se tragasen los peces. Cuando el cormorán ascendía con la captura, se extraía el pescado de su larga garganta. Actualmente esta práctica solo se mantiene por su carácter tradicional y su atractivo turístico en algunas regiones de Japón.